
一 般 質 問 通 告 一 覧

（平成30年第２回定例会） 30.６ .27

順位 氏名・会派 発 言 の 要 旨 所要時間 答弁を求める者

１．道政上の諸課題について
（１）地方創生について
（２）持続可能な開発目標について
（３）人手不足対策について
（４）国のエネルギー基本計画について
（５）北海道150年事業について
（６）ボールパーク構想について
（７）冬季オリンピック・パラリンピックの招致

について
（８）観光振興について
（９）Ｇ20観光大臣会合について

吉田 祐樹
（10）ＪＲ北海道の路線見直しについて

知 事
１

（自民党・道民会議）
（11）道の文書管理について ４０分

教 育 長
（12）津波災害について
（13）災害救助法の改正について
（14）下水道の整備について
（15）国民健康保険について
（16）地域医療構想について
（17）旧優生保護法について
（18）主要農作物種子の取り扱いについて
（19）水産資源の適切な管理について
（20）林業大学校の設立について
２．教育問題について
（１）地域の発展を担う人材の育成について
（２）部活動のあり方に関する方針について

１．知事の政治姿勢について
（１）道政運営の成果について
（２）道政執行について
（３）人口減少対策について
（４）ＳＤＧｓについて
（５）人材確保について
２．通学路の安全確保について
３．行財政運営について
（１）政府の「骨太の方針」について
（２）下水道整備の支援等について
４．交通政策について
（１）ＪＲ北海道への支援策について
（２）空港民間委託について
５．医療・福祉施策について
（１）地域医療対策について
（２）国民健康保険について
（３）旧優生保護法について
（４）子どもの居場所づくりについて
６．１次産業振興について

広田まゆみ
（１）国際交渉について

知 事
２

（民主・ 道 民 連 合 ）
（２）雪印種苗偽装問題について ４０分

教 育 長
（３）種子法廃止に伴う対応について
（４）クロマグロの資源回復に向けた取り組みに

ついて
（５）仮称・北海道立林業大学校について
（６）森林環境整備に係る新たな財源について
７．雇用対策について
８．観光施策について
（１）民泊について
（２）法定外目的税について
（３）ＩＲについて
９．北方領土問題について
10．アイヌ政策について
11．百年記念施設について
12．ＬＧＢＴ条例について
13．森や自然を活用した教育について
14．札幌オリンピック・パラリンピックについて
15．日本ハムＢＰ構想について
16．教育課題について
（１）教育長の所見について
（２）教職員の勤務状況について



30.６.27

順位 氏名・会派 発 言 の 要 旨 所要時間 答弁を求める者

１．知事の基本姿勢等について
（１）働き方改革について

ア．人材確保対策について
イ．技能実習生・留学生の受け入れ拡大につ
いて

ウ．民間企業の取り組みについて
エ．道庁における多様な働き方の導入について

（２）交通政策について
２．道政の諸課題について
（１）観光振興について

安住 太伸
（２）食の輸出拡大について 知 事

３
（北海道結志会）

（３）地域医療について ４０分 教 育 長
（４）子ども・子育て支援について 警察本部長

ア．「日本版ネウボラ」について
イ．児童虐待について

（５）環境基本条例等について
（６）人と動物の共生について
（７）農業政策について

ア．主要農作物種子法廃止後の対応について
イ．本道農業の持続的発展について

３．教育行政について
（１）英語教育について
（２）教員の働き方改革について

１．食の安全安心について
２．北海道自転車条例について

知 事
４

太田 憲之 ３．行政手続きのオンライン化の推進について
２０分 教 育 長（自民党・道民会議） ４．米の生産確保について

警察本部長
５．農業教育の充実について
６．障がい者福祉の推進について

１．交通ネットワークについて

５
小岩 均 ２．日本ハムボールパーク構想について

２０分
知 事

（民主・ 道 民 連 合 ） ３．外国人技能実習制度について 教 育 長
４．国際観光旅客税について

１．児童相談体制について

加藤 貴弘
２．発達障がいについて

知 事６
（自民党・道民会議）

３．障がい者スポーツについて ２０分
教 育 長４．学校における働き方改革と部活動指導について

５．オリンピック・パラリンピック教育について

１．知事の政治姿勢について
（１）ロシアとの交流について
（２）本道の交通・物流戦略について
（３）ＪＲ問題について
（４）日本海地域の総合的な振興方策について

ア．漁業の振興について
イ．漁業への支援体制の整備について
ウ．離島などにおける医療支援について
エ．木材の輸出について

吉井 透
２．観光振興について

知 事７
（公 明 党）

３．主要農作物の種子の安定供給について ２０分
教 育 長

４．（仮称）北海道立林業大学校について
５．災害対策について
（１）防災関係機関の対応力強化について
（２）ブロック塀の対策について
６．鳥インフルエンザ対策等について
７．ＩＣＴの利活用について
８．北海道博物館と赤れんが庁舎の連携について
（１）これまでの取り組みについて
（２）リニューアルに当たっての考え方について
（３）来館者の増加について

１．宇宙産業について
２．自動走行車開発拠点について

８
千葉 英也 ３．商店街の活性化について

２０分 知 事（自民党・道民会議） ４．キャッシュレス化の推進について
５．新たな観光ルート創設について
６．北海道におけるＭＩＣＥ戦略について



30.６.27

順位 氏名・会派 発 言 の 要 旨 所要時間 答弁を求める者

１．次世代法における働き方改革について

畠山みのり
２．男女平等参画推進について

知 事
９

（民主・ 道 民 連 合 ）
３．成年後見制度について ２０分

教 育 長
４．「チーム学校」における専門スタッフについて

５．交通政策について

１．道の人事施策について

塚本 敏一
２．道地域防災マスターについて

10
（自民党・道民会議）

３．ふるさと納税制度について ２０分 知 事

４．児童相談所の体制強化について

５．農村地域の高速通信網整備について

１．知事の政治姿勢について

（１）安倍政権の姿勢について

２．道の工事契約について

３．カジノ等について

４．原発政策等について

（１）福島第２原発の廃炉について

菊地 葉子
（２）泊原発の廃炉等について

知 事
11

（日本共産党）
５．種子法について ２０分

教 育 長
６．地方交通について

（１）鉄路の維持・存続とＪＲ北海道の経営問題

等について

（２）北海道新幹線について

７．教育行政について

（１）教育の機会均等について

（２）教職員配置の欠員について

１．新エネルギー導入の加速化について

２．風力発電所建設について

12
道見 泰憲 ３．発送電分離に伴う道の役割について

２０分
知 事

（自民党・道民会議） ４．人材確保対策について 教 育 長

５．丘珠空港の利活用について

６．道が独自に制定している日等について

１．エネルギー政策について

13
藤川 雅司 ２．赤れんが庁舎のリニューアルについて

２０分
知 事

（民主・ 道 民 連 合 ） ３．消費者教育などについて 教 育 長

４．主権者教育について

１．ヒグマ対策について

14
丸岩 浩二 ２．アイヌ政策について

２０分
知 事

（自民党・道民会議） ３．まちづくりを支える人材の育成について 教 育 長

４．道の広報活動について

佐々木恵美子
１．公立学校の教員の「働き方改革」と北海道ア

知 事
15

（ 民 主 ・ 道 民 連 合 ）
クション・プランについて ２０分

教 育 長
２．交通ネットワークについて

１．災害対策について
知 事

16
船橋 賢二 ２．地域医療について

２０分 病院事業管理者
（自民党・道民会議） ３．歯科保健医療について

教 育 長
４．北方領土問題について

１．拉致等の北朝鮮問題について

２．食品ロス対策について

17
大越 農子 ３．知的財産の保護について

２０分 知 事
（自民党・道民会議） ４．アルコール健康障害対策について

５．再犯防止対策の推進について

６．女性活躍社会の推進について



30.６.27

順位 氏名・会派 発 言 の 要 旨 所要時間 答弁を求める者

１．ＳＤＧｓについて

（１）児童虐待について

（２）幼児教育について

（３）障がい児の福祉について

ア．コドモックルでのアンケート調査の結果

について

イ．今後の取り組みについて

ウ．知事部局と道立病院の連携について
知 事

18
中野渡志穂 （４）夜間中学について

２０分 病院事業管理者
（公 明 党） ２．医療問題について

教 育 長
（１）がん対策について

（２）メディカルウイングについて

３．地域の歴史や文化の活用について

４．縄文世界遺産について

５．災害対策について

（１）要配慮者利用施設における避難確保計画に

ついて

（２）中小河川緊急治水対策プロジェクトについて

川 隆雅
１．道産ワインの振興について

知 事
19

（自民党・道民会議）
２．恐竜・化石の活用について ２０分

教 育 長
３．家庭教育の支援について


